

NUESTRAS INFORMACIONES

La vida política

"Para Semana Santa, tendremos garantías", dice Romanones

(Información telefónica de nuestro redactor-corresponsal Emilio Herrero)

LOS DIPUTADOS AGRARIOS

La comisión de diputados agrarios se reunió ayer tarde y acordó participar a los elementos interesados, y en consonancia con los ofrecimientos hechos por el ministro de Hacienda, que la comisión, no obstante las pequeñas ventajas conseguidas seguirá actuando como ahora, hasta conseguir el completo logro de sus aspiraciones en pro de los intereses agrícolas.

También acordó comunicar a los interesados en esta cuestión que el ministro de Hacienda está dispuesto a modificar la segunda columna del Arancel para dar mayores facilidades a los productores.

LOS ALCALDES DE REAL ORDEN

Los periodistas preguntaron anoche al ministro de la Gobernación si era criterio decidido del Gobierno el nombramiento de alcaldes de real orden en varias poblaciones.

El señor Piniés dijo que nada podía contestar en concreto porque tal medida de Gobierno depende de los informes que manden los gobernadores con respecto a la situación de las respectivas provincias.

LAS GARANTIAS CONSTITUCIONALES

Preguntado el ministro de la Gobernación si en el Consejo que se celebrará hoy se acordaría el levantamiento de la suspensión de las garantías, contestó que él se limitaría a dar cuenta de los informes que sobre el particular ha recibido de los gobernadores civiles.

UNO QUE NO QUERIA CESAR

De Lérida comunican que el delegado especial nombrado por el gobernador civil ha dado posesión de la Alcaldía al concejal señor Estadilla, que obtuvo en las elecciones el mayor número de votos. Con esto ha cesado la anormal situación en que se hallaba esta ciudad por la negativa del

primero de alcaldes a entregar el mando.

FIRMA REGIA

Ayer sometió el ministro de Instrucción pública a la firma regia los siguientes decretos:

—Admitiendo la dimisión de presidente del Consejo de Instrucción pública al señor Bergamín.

—Nombrando para sustituirle a don José del Prado Palacio.

—Designando a don Juan Alcobar delegado regio de Bellas Artes en las Baleares.

NO SABE CUANDO LLEGA

Los pasillos del Congreso estaban ayer muy desanimados. El señor Sánchez Guerra fué interrogado por los periodistas acerca de si sabía cuándo llega Berenguer a Madrid, contestándoles que aún no lo sabía.

LOS CIERVISTAS

Los diputados ciervistas han manifestado que las órdenes recibidas de su jefe son las de votar sin discusión cuantos asuntos someta el Gobierno a la deliberación del Congreso.

DICE ROMANONES

El conde de Romanones manifestó que el Alto Comisario volverá a Marruecos y que volverá con todas las atribuciones. El general Berenguer añadió el conde, no olvidará ni puede olvidar que nadie de lo que no tiene.

HONTORIA NO VA A GENOVA

El señor González Hontoria, a quien Sánchez Guerra ofreció la presidencia de la delegación española en la Conferencia de Génova, no aceptó, basando su negativa en motivos particulares.

No se sabe aún quién será, al fin, el presidente.

don Aurelio Sainz; el 635 y 636, de don Emilio Guezala; el 637, de don Isidro Benjóchea; el 638, de don Amadeo Dupet; el 639, de don José Antonio Damborena, y el 640, de don Eustaquio Echeverría.

Se previene a los cooperadores, poseedores de Obligaciones y accionistas, que el reparto de la bonificación del tres por ciento, así como el pago de intereses y Obligaciones empezará a hacerse efectivo desde el día primero de Abril próximo.

Se acordó también el nombramiento de don Luis Raou, don Aurelio Sainz, don Poliácaro Huici, don Ramón Errasquin y don Fermín Sainz, para formar la Junta directiva durante el año actual, en unión de los señores don Vicente Iparragirre, don Manuel Afán, don Enrique Elicechea, don Ignacio María Loinaz y don Manuel Azpiazu.

LOS CORREDORES CASTELLANOS

En el expreso del mediodía llegaron a esta villa los corredores que han de representar a la Federación castellana en el «cross» municipal que se celebrará el domingo próximo en San Sebastián.

Componen el equipo los corredores Reiliés, Castillo, Carreras y Fernández.

En la estación recibieron a los corredores el campeón de España, Miguel Pe-

sía y los directivos de la Sociedad «Lagun Artea».

Los castellanos han quedado hospedados en la fonda Elicechea.

CAMPEONATO DE «MUS»

Sigue con gran animación este campeonato organizado por la Sociedad «Lagun Artea».

La Directiva nos ruega hagamos presente a las parejas que no han acudido estos días, que deben presentarse a la mayor brevedad, pues la comisión desea dar por terminado el campeonato lo más pronto posible.

SICILIA, EN AFRICA

A los informes que daba en mi última acerca de la disgregación de los batallones de Sicilia en numerosos blocaos y posiciones avanzadas de la zona, puedo hoy añadir algunos otros datos concretos. La segunda compañía del segundo batallón, mandada por el capitán señor don Enrique Vidal, está distribuida como sigue:

Blocao de Puente Najla, un sargento con doce hombres.

Blocao de Najla, un sargento con doce hombres.

Blocao de Keri-Kera, un sargento con doce hombres.

Blocao del Espolón, un sargento con doce hombres.

Posición de Keri-Kera, el alférez Malagón, con sesenta hombres.

El resto de la compañía guarnece la posición de Taranes.

Los que están en las posiciones son los que mejor librados salen porque, aunque no sobre dentro de ellas el espacio, siempre tienen el suficiente para estirar las piernas, cosa muy de apreciar con la agradable primavera de que disfrutamos. Lluvia, nieve, ventarrones, una delicia. Pero con buen humor y la camaradería que reina entre todos, se va tirando... y que se haga la voluntad de Alá! Los que van a pasar unos días de aburrimiento son los de los blocaos, pero el relevo llega pronto y las penalidades se olvidan en seguida.

La compañía de ametralladoras que manda el señor Díaz de Velasco, ha salido para Ceuta, con objeto de dar un repaso general a las máquinas. Es una lotería que les ha caído a los muchachos. porque Ceuta, sin igualar en importancia a Melilla, es una población donde vive bien.

Por hoy no ocurren otras novedades: va pasando el tiempo y alguna vez llegará el final de todo esto y podremos volver a Donostia. Esa no es una esperanza sino una certeza que cada uno de nosotros llevamos en el corazón.

JUANITO ZURRIOLA

Tetuán 19-3-22.

España en Francia

La vida en Bayona

VELADA ARTÍSTICA

En obsequio de la colonia española de Boucau, y organizada por el Centro Español de Bayona, se celebró el sábado una velada artística, poniéndose en escena el magnífico drama, de Angel Guimerá, "Tierra baja".

El grupo artístico del Centro, que ya había representado dicha obra en Bayona, consiguió un nuevo y legítimo triunfo, tanto por la justez en el desempeño de sus respectivos papeles como por su desenvoltura en escena. Así lo entendió el numeroso público, que llenaba la sala, premiando con nutridos aplausos la labor del grupo artístico.

No haremos excepción de ninguno, pues todos contribuyeron al éxito artístico y económico, y, por lo tanto, daremos a conocer los nombres de los intérpretes, que fueron: la señora Asturias; señoras María, Prieto y Santa María; los señores Asturias, Díez Mata, Martínez (B.), Martínez (F.), Ventosa, Torca y Ruiz.

Para fin de fiestas representóse el diálogo "La huferanita", conquistando un resonante éxito la precoz artista, de ocho años de edad, Angelita Elgueta, pues el público, subyugado por el arte, la impecable dirección y la desenvoltura con que se movía en las tablas, le arrojó al escenario una lluvia de monedas.

La ayudó eficazmente en su labor el señor Mata, que hizo un viejo muy bien caracterizado y a tino con el personaje que representaba. Escuchó, también, grandes aplausos.

Fué, pues, una velada hermosa, que dejó gratos recuerdos entre nuestros compatriotas de Boucau, quienes verían con agrado que estas fiestas se repitieran periódicamente.

DE BALOMPIÉ

El próximo domingo, 29, jugarán un partido amistoso en San Juan de Luz el primer equipo del Centro Español contra el segundo del "Arin Club Lucien".

Par tratar de dos equipos cuyas fuerzas se hallan equilibradas será un partido emocionante, que occasionará alguna sorpresa. Nuestros jugadores hállanse esperanzados y confían en la victoria. ¡Ojalá no se equivocen en sus pronósticos, y el domingo podamos felicitarnos por el triunfo!

PRO-RUSOS

Continúa abierta la suscripción en favor de los rusos hambrientos en el Centro Español, Bayona, y en sus secciones de Boucau y Biarritz.

Los compatriotas que deseen contribuir con su dólar pueden entregar las cantidades en los locales señalados. — G. Fernández.

Bayona, 20 de Marzo.

Tan eficaces como las Mejores Aguas Minerales

Lithinés du Dr Gustin

CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES DE LOS

Riñones. Hígado. Vejiga. Estómago. Articulaciones

Cada caja contiene 12 paquetes para 12 litros de agua mineral